

CON UNA MATRÍCULA DE 80 ESTUDIANTES INICIO LA

PRIMERA CARRERA UNIVERSITARIA PARA BOMBEROS EN PANAMÁ





CON UNA MATRÍCULA DE 80 ESTUDIANTES

INICIÓ LA PRIMERA CARRERA UNIVERSITARIA PARA BOMBEROS EN PANAMÁ

Ochenta funcionarios del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP) iniciaron estudios universitarios en el Técnico en Gestión Administrativa para Instituciones Bomberiles, que surge del trabajo en equipo entre autoridades de la Facultad de Administración Pública de la Universidad de Panamá (UP) y nuestra institución.

El Auditorio Víctor M. Caballero de la Facultad de Administración Pública fue el escenario del lanzamiento de la nueva propuesta educativa dirigida al personal operativo, voluntario y administrativo del BCBRP.

El Cnel. Abdiel Solís Pérez, director general de la institución, señaló que esta nueva carrera refleja el esfuerzo y compromiso que se realiza día a día para elevar los estándares profesionales del personal.

Agradeció a la comisión de trabajo, responsable del proceso de diagnóstico, justificación, objetivos y elaboración del plan de estudio, que encabezó la profesora Delsa Pérez de Saavedra, directora de la Escuela de Administración Pública, y la Cnel. Matilde Torres, subdirectora general del BCBRP.

El magister Donaldo Sinisterra, decano de la Facultad de Administración Pública, recordó que cuando se le habló de crear una carrera para una institución tan humana e importante para el país como son los bomberos, no dudó en acoger la idea.

La profesora Pérez de Saavedra manifestó su emoción por este logro y expresó su confianza en que el Técnico en Gestión Administrativa para Instituciones Bomberiles permitirá formar al personal que realiza labores administrativas en la institución y perfeccionar su labor.

El sargento segundo Olmerk Trujillo, en representación de los estudiantes, aseguró que esta es una oportunidad que les permitirá ampliar su preparación académica, no solo para beneficio personal y profesional, sino para aportar a la institución. El plan de estudio del Técnico en Gestión Administrativa para Institucionas Bomberiles abarcará cinco semestres. 30 manterias e incluirá contenidos de prevención de riesgos, aspectos legales, trabajo con los organismos internacionales y conocimientos especializados de los bomberos. De administración se abordarin tennas como presupuestos, finanzas públicas y comportamiento organizacional.

En el acto inaugural participaron autoridades de la Facultad de Administración Pública, directores nacionales y comandantes del BCBRP y estudiantes miembros de la primera promoción de esta nueva carrera universitaria.



TÉCNICOS DE URGENCIAS MÉDICAS DEL BCBRP

SE CAPACITAN EN MÉXICO

Dos técnicos de urgencias médicas miembros del Servicio de Atención Médica Prehospitalaria de Búsqueda y Rescate (SAMER) del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP) participaron en México en el Curso de Atención Prehospitalaria en Incidentes con Agentes Qúmicos y Sustancias Tóxicas Industriales.

La representación panameña estuvo integrada por el cabo primero Jarineth Almanza y el cabo José Ibarra, técnicos de urgencias médicas que pertenecen al Servicio de Atención Médica Prehospitalaria de Búsqueda y Rescate (SAMER) desde hace 12 y nueve años, respectivamente.

La capacitación internacional fue dirigida al Grupo de Países de América Latina y el Caribe (GRULAC), miembro de la Organización para la Prohibición de Armas Químicas (OPAQ).

En el curso, que se desarrolló del 7 de 10 de febrero del 2023, participaron representantes de Argentina, Chile, Cuba, Colombia, El Salvador, Panamá y México.











BCBRP RESALTA FL

DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER

El Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP) resaltó con diversas actividades, realizadas durante el mes de marzo, el Día Internacional de la Mujer, en las que participaron las mujeres operativas y administrativas de la inetitución.

El programa inició el 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer, en la Estación Ricardo Arango, donde 15 bomberas asumieron el control de las operaciones en reconocimiento a su labor

La Tte. Jocsely Belloso, de la Dirección de Operación de Extinción, Búsqueda y Rescate (DOEXBURE), dirigió el turno, en el que las bomberas extinguieron un incendio, evacuaron a una persona afectada y operaron un vehículo de extinción.

Las quince bomberas pertenecen a la Dirección de Operaciones de Extinción, Búsqueda y Rescate (DOEXBURE), al Servicio de Atención Médica Pre hospitalaria de Búsqueda y Rescate (SAMER)







y a la Dirección de Seguridad, Prevención, e Investigación de Incendios (DINAEPI). También participaron voluntarias.

Ese mismo día, un dueto integrado por miembros de la Banda de Música del BCBRP, con guitarra, recorrió piso por piso la Estación Ricardo Arango y brindó una serenata a las mujeres, iniciativa que que muy disfrutada y coordinada por la Sección de Bienestar Laboral del Empleado y Relaciones Laborales de la Oficina de Rocursos Humanos.

Posteriormente, el viernes 10, Bienestar del Empleado y Relaciones Laborales desarrolló la conferencia "igualdad de glearor en el ámbito tecnológico", tema que asignó la Organización de las Naciones Unidas (ONU) para la conmemoración del Día de la Mujer.

Cinco días después, 25 funcionarias participaron en el Taller sobre Cuidado de la Piel que ofreció la marca Elizabeth Arden. El 17 de marzo, asesoras de AVON orientaron en maquillaie para oficinas.

El día 22 de marzo, la directora de Postgrado de la Facultad de Psicología de la Universidad de Panamá, Dra. Melba Stanziola, dictó la ponencia "Empoderamiento de la Mujer en el entorno laboral y cómo lograr sus sueños".

BOMBEROS APRENDEN SOBRE

EL MANEJO DE EQUIPOS DEL SISTEMA DE POSICIONAMIENTO GLOBAL

El Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP) mejora las capacidades técnicas del personal operativo mediante una capacitación sobre el Uso y Menejo de un Equipo de Sistema de Posicionamiento Global (GPS), informó el mayor Ricardo Tack, coordinador de la jornada.

El propósito de la capacitación es preparar al personal en el uso de esta tecnología para el control de emergencias como los incendios de masa vegetal. Es que con un GPS se puede medir y marca las coordenadas en una zona afectada por un incendio, lo que permite conocer con exactitud la magnitud del siniestro. Asimismo, permitiría llevar un registro de las áreas afectadas en todo el país.

La capacitación, que desarrolló la Academia de Formación de Bomberos, participan 66 unidades de la Dirección de Extinción, Búsqueda y Rescate (DOEXBURE). de las 11 zonas regionales del BCBRP, distribuidos en tres grupos.

Los participantes cuentan, como requisito previo, con el curso básico de extinción de incendios de masa vegetal (IMAVE), conocimiento en el uso de la brújula y buen estado físico, detalló el mayor Tack, miembro de la Dirección de Calamidades Conexas del BCBRF.

Las Zonas Regionales Panamá, Colón, Panamá Oeste y Panamá Este iniciaron la jornada de capacitación, que se desarrolló en el Salón de Oficiales de la Academia de Formación de Bomberos, ubicado en la Estación Darío Vallarino. Carrasouilla.

El segundo grupo lo comprenden las zonas regionales de Los Santos, Herrera y Veraguas y se llevó a cabo en la Estación Enríque Ureña, ubicada en La Villa de Los Santos. Mientras que del 22 al 24 de marzo 18 unidades de las Zonas David, Bugaba y Bocas del Toro se capacitaron en la Estación Juan Araúz, en David.



La capacitación incluyó sesiones prácticas en las que los participantes aplicaron la teoría y se familiarizaron con el uso del equipo.

Se tiene prevista la entrega de un equipo GPS a cada zona regional, con el objetivo de integrarlo a las labores que a diario realiza el personal.

UP ACREDITA EVALUACIÓN CURRICULAR

A 17 INSTRUCTORES DE LA ACADEMIA DE ROMBEROS EN



El Instituto Centroamericano de Administración y Supervisión de la Educación (ICASE) de la Universidad de Panamá (UP) entregó certificados a 17 instructores de la Academia de Formación del Bombero del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP), quienes culminaron el Seminario de Evaluación Curricular.

Este seminario brindó a los participantes las competencias necesarias para la aplicación de los procesos que fundamentan la evaluación curricular.

Los 17 instructores pertenecen a las zonas regionales de Panamá, Panamá Este, Panamá Oeste, Colón, Herrera y Coclé y completaron las 40 horas del seminario en jornadas presenciales.

En el acto de entrega, que se realizó en la sede del ICASE, participó la Cnel. Matilde Torres, subdirectora general del BCBRP: el Dr. Franklin De Gracia, director de ICASE; la Dra. Gladys Correa, de la Unidad de Investigación y Tecnología y la Tte. Marisol Acosta, directora de la Academia.

La Cnel. Torres agradeció la oportunidad que ICASE brinda a la institución y a su personal de mejorar y ampliar su formación académica. Resaltó el compromiso de elevar los estándares profesionales de las unidades y con ese objetivo se han establecido líneas de trabajo con organismos e instituciones como la Universidad de Panamá.

El Dr. De Gracia destacó que el BCBRP es la primera institución gubernamental que recibe capacitación externa por parte de la Universidad de Panamá en evaluación curricular, por lo que llamó al grupo de instructores "pioneros".

Explicó que el tema de evaluación curricular es fundamental para que los aprendizajes respondan a las necesidades del contexto, por ello felicitó a los instructores por el logro alcanzado y expresó su confianza en que syudarán a mejorar el servicio que los bomberos brindan al país.

El sargento Walter Cedeño agradeció tanto a ICASE como a la institución la oportunidad, que les permite evaluar las mallas curriculares de todos los cursos que brinda la Academia de Formación de Bomberos.

El seminario es producto del convenio firmado entre el BCBRP y la Universidad de Panamá.



AUTORIDADES Y SINDICATO DE BOMBEROS LOGRAN ACUERDO QUE PONE FIN A HUELGA DE BRAZOS CAÍDOS

Luego de una extensa reunión de alto nivel, autoridades del Gobierno Nacional y el Sindicato de Bomberos de Panamá lograron un acuerdo que pone fin a la huelga de brazos caldos de los bomberos quienes reclamaban el cumplimiento de los ascensos establecidos en iunio del pasado año.

El documento firmado a altas horas de la noche del viernes 31 de marzo de 2023, determina que el Gobierno Nacional va a honrar el contenido del acuerdo suscrito de 6 de junio de 2022 durante la vigencia fiscal 2023.

De igual forma, el Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) garantizará la asignación de recursos presupuestarios para los ascensos de las unidades que pertenecen al Benemérito Cuerpo de Bomberos de la Recública de Panamá (BCRRP) buscando los mecanismos locales apropiados.



Para las unidades que estén por acogerse a su jubiliación especial durante la vigencia 2023, que formen parte de las dráenes generales emitidas por la Dirección General del BCBRP, se garantizará la remuneración del último rango que corresponde a partir del perfeccionamiento de la acción de personal correspondiente.

El juveves, 13 de abril de 2023 se instaló una mesa técnica de participación conjunta entre representantes de los ministerios de Economía y Finanzas, Gobierno; el Benemárito Cuerpo de Biomberos de la República de Panamá y representantes del Sindicato de Bomberos de la República de Panamá con el objetivo de establecer la metodología, dasificar los casos, a efectos de modificar la estructura de cargos de la institución.





El Patronato de los bomberos, presidido por el ministro de Gobierno, Roger Tejada, realizó su reunión mensual en la que trató importantes temas dirigidos a mejorar el funcionamiento de la institución. Participó el Cnel. Abdiel Solis Pérez, director general del BCBRP.

Once bomberos de la Dirección de Operaciones de Extinción. Búsqueda y Rescate (DOEXBURE) participaron en el curso Teórico de Sistemas de Aeronaves Pilotadas a Distancia (RPAS) dictado por la Autoridad de Aeronáutica Civil de Panamá





Nuestros voluntarios inspeccionaron los carros alegóricos y brindaron seguridad a los asistentes al Desfile de Reinas realizado en la Cinta Costera y organizado por Alcaldía de Panamá.

Con el objetivo de aportar a la formación académica de los miembros de nuestra Brigada Infantil, la Fundación "Villa Duty" les hizo entrega de 21 mochilas con útiles escolares.





Miembros de la Brigada Infantil de la Zona de Panamá Oeste participaron en el "Reciclatón" organizado por el Club Rotario de La Chorrera.

Ocho nuevos técnicos de urgencias médicas ingresaron al BCBRP para reforzar el Servicio de Atención Médica Prehospitalaria de Búsqueda y Rescate (SAMER) que se ofrece a los bomberos y a la comunidad.





La Zona Regional Coclé, con personal de EXBURE y SAMER, participó en la clausura del "Verano Feliz 2023" dedicado a los niños de El Coco de Penonomé. La participación incluyó una charla sobre prevención de incendios y primeros auxilios a los niños.

El Nuevo Centro de Operaciones Municipales de San Miguelito fue inaugurado y el director general del BCBRP. Cnel. Abdiel Solis Pérez. acompaño al presidente de la República Laurentino Cortizo en el acto de inauguración.





La Zona Regional Colón con su Brigada infantil y Juvenil realizó una jornada de Instrucciones dirigida a nuevos brigadistas. Participaron el Cnel. Paul Batiste, primer jefe, el mayor Carlos Barker, segundo jefe, la capitán Jacqueline Valentine y su equipo de trabajo.

El Ing. Nicolás Posada presentó al Cnel. Conzalo Chan. comandante primer jefe, de la Zona Regional de David y su equipo de trabajo, el proyecto Puerto Barú, que se construirá en David. obra que tendrá una inversión de 150 millones de dólares, iniciará en el 2024 y generará 900 empleos directos y unos 400 empleos en la fase de operación.





Con la orientación de la Licda. Bertha Ayala de Medrano se realizó una mesa de trabajo en la Zona Regional de Panamá Oeste, para compartir los métodos de elaboración de plantillas para proyectos. Participaron los comandantes, el jefe regional de operaciones y los supervisores de áreas.

El capitán Juan De Dios Valdez de la Zona Panamá Metro recibió un reconocimiento del director general de la Caja de Seguro Social, Dr. Enrique Lau, por su participación en las labores de búsqueda y rescate en Turquía.





Con honores, familiares, amigos y compañeros de trabajo, despieron al Tte. Post Morten Antonio Ortega Núñez, en la Estación Juan A. Guizado de Plaza Amador. La misa fue oficiada por el Cnel. Rafael Siu, capellán del BCBRP y contó con la participación del DG Abdiel Solis Pérez.

Con alegres dianas, inauguramos el pabellón de BCBRP en la Feria Internacional de David, acto presidido por el Cnel. Gonzalo Chan, comandante primer jefe de la Zona Regional, el Tte. Cnel. José Luis Bandini, comandante tercer jefe y nuestra mascota SPARKY. El subcontralor Dagoberto Cortez realizó el corte de cinta inaugural.





Inspectores de la Dirección Nacional de Seguridad, Prevención e Investigación de Incendios (DINASEPI) de la Zona Regional Colón participaron en un conversatorio sobre medidas de seguridad, organizado por la Empresa del Parque Logistico.

Veinticinco funcionarios del Tribunal Administrativo Tributario (TAT) fueron capacitados en primeros auxilios básicos, por la cabo Iro, Vanesa Samudio, instructora de la Academia de Formación de Bomberos.





La subdirectora general, Cnel. Matilde Torres acompaño a decanos, docentes y estudiantes de las Facultades de Ciencias de la Educación y Administración Pública de la Universidad de Panamá en el acto de bienvenida, al año escolar 2023. En el acto también estuvo la Canciller, Janaina Tewaney Mencomo.

EXPOCOMER abrió sus puertas al público y fue inaugurada por el presidente de la República Laurentino Cortizo, quien estuvo acompañado por una amplia delegación, en la que participó la Cnel. Matilde Torres, subdirectora general del BCRDP





El Tte. Raymond Foster, instructor de la Academia de Formación de Bomberos, capacitó en primeros auxilios a funcionarios del Tribunal Administrativo Público.

Diez instructores de la Academia de Formación de Bomberos participaron en el curso NFPA 1041 que dicta los estándares para las calificaciones profesionales de los instructores de servicios de emergencia, organizado por el Centro Especializado en Prevención de Accidentes (CEPA).





Catorce colaboradores de la Fundación Valórate fueron capacitaron en Primeros Auxillos Básicos, actividad que estuvo a cargo del Sgto. Iero. Gustavo Montalvo y que beneficiara a los niños y niñas con Trastorno de déficit de atención con hiperactividad (TDAH).

El Tte. Cnel. Alexander Casasola, director nacional de Seguridad, Prevención e Investigación de Incendios (DINASEPI) del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá participó en la inauguración de la Feria Convivienda 2023, en representación del Cnel. Abdiel Solís Pérez, director general.





La Estación Fabio Bravo, ubicada en Isla Colón, Bocas del Toro, celebró 116 año de fundación con diversas actividades en las que participaron la coronel Matilde Torres, subdirectora del BCRBP y el TEC, Cnel. Luis A. Jaramillo, director nacional de Extinción de Büsqueda y Rescate (DOEXBURE). Estas actividades incluyeron competencias bomberiles, desfile de antorchas y entrega de reconocimientos a miembros de la institución.

El Tte. Cnel. Ángel Delgado, director nacional de Calamidades Conexas, participó ne el acto de entrega de la Medalla por el Primer Circuito Estudiantil de Prevención de Riesgo, en la Escuela María Ossa de Amador. Este Circuito fue organizado por el Ministerio de Educación (MEDUCA) contó con el appoy de la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID).





En honor al aniversario N° 114 de la Banda de Cornetas y Tambores, sus miembros participaron en una misa de acción de gracias en la Iglesia de la Merced, a la que asistió el Cnel. Jorge Mendives, comandante primer jefe de la Zona Panamá y el Tte. Cnel. Ángel Delgado, director nacional de Calamidades Conexas.

Como parte de las actividades para celebrar el 69 a niversario de la Estación Juan Raúl Brin y de la compañía #1 de bomberos voluntarios de Santiago entregamos canastillas a madres del distrito que dieron a luz en el Hospital Luis "Chicho" Fábrea.





El sargento II José Navas participó en una capacitación para Periodistas y Comunicadores Sociales de provincias centrales en las instalaciones del Centro de Operaciones de Emergencias (COE) en Aguadulce, Coclé. Esta capacitación es parte de la preparación para la cobertura del III Simulacro. Regional de Asistencia Humanitaria, que se realizará en junio próximo.

Con desfile, actos protocolares, encuentro de orquestas y ejercicios bomberiles se celebró el Aniversario N° 78 de fundación de la Zona Regional Chiriquí.





BOMBEROS DE VERAGUAS SE CAPACITAN EN EL MANEJO DE INCENDIOS

EN EL MANEJO DE INCENDIOS FORESTALES

Catorce bomberos de la Zona Regional de Veraguas participaron en la capacitación sobre el Manejo y Extinción de lncendios Forestales, coordinado por la Academia de Formación de Bomberos del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la Reubílica de Panamá (BCBRP).

El Tte. Cnel. Franklin Rodríguez, instructor de la Academia de Formación de Bomberos, detalló que durante la capacitación teórica y práctico as eabordoran diversos temas, entren estos el inicio del fuego, cómo se extingue, cómo se apaga, diferentes comportamientos y las técnicas utilizadas para construir las limas de defensa y de control de un incendio.

Otro de los temas abordados fue el uso y manejo de las herramientas necesarias para la aplicación de técnicas, procesos al momento de extinguir un incendio de masa vegetal o forestal en grandes extensiones de teneros. Entre las herramientas que usan los bomberos froestalos se encuentran la pulaski, el maclao, martillo forestal, rastrillo y matefuejo.

Las unidades participantes pertenecen a la dirección de Extinción, Búsqueda y Rescate de la Zona Regional.

La jornada se realizó en las instalaciones del Instituto Nacional de Formación Profesional y Capacitación para el Desarrollo Humano (INADHE) en la provincia de Veraguas.



ARRANCARON INSCRIPCIONES PARA

DIPLOMADO EN INVESTIGACIÓN DE INCENDIOS Y EXPLOSIONES

Para finales del mes de mayo se prevé el inicio del Segundo Diplomado en Investigación de Incendios y Explosiones, gestionado por el Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP) con la Universidad Espe

El segundo diplomado generó gran interés en el personal del BCBRP, quienes aprovecharon la apertura de las inscripciones gestionadas por la subteniente Jannett Ellis, de la Diracción de Calamidados Conovas

En este segundo diplomado, que se impartirá en línea, los días sábados de 8:00 a.m. a 1:00 p.m. se ha inscrito personal operativo, voluntario y administrativo las 11 zonas regionales del RCREP sañaló la subteniente Filis

El propósito de este diplomado, que se desarrolla en cuatro módulos, es elevar los estándares profesionales del personal administrativo, operativo y voluntario de la institución. Se prevá que inicie a finales de mavo de 2023.

El diplomado surge del convenio firmado entre el BCBRP y



Committee de tresmillo o explosiones II.

Madalidad Urbani

176 horas, II créditos universitorios Contos BY, 300,00 ude las extrension & []



INSPECTORES DEL BCBRP SE ACTUALIZAN EN INSTALACIONES DE GAS



Más de 40 inspectores de la Dirección de Seguridad, Prevención e Investigación de Incendios (DINASEPI) participaron en la charla sobre Seguridad en Instalaciones de Gas, dictada por el ingeniero Jorge De La Cruz, perito certificado en prevención de incendios del Colegio de Ingenieros Mecánicos y Electricistas A.C. de la ciudad de Móxico.

El objetivo es multiplicar el conocimiento en los diferentes eslabones del gas, lo que es de mucho beneficio para la comunidad.

Para el Ing. De la Cruz, es importante que el sector completo se involucre en estos temas, en los que también hay que incluir a los colegios de ingeniería, a las universidades, porque ellos van a desarrollar los nuevos requerimientos técnicos y a los nuevos profesionales, respectivamente.

Uno de los participantes, el inspector Gilberto Aguirre, de la Zona Regional de Colón, consideró súper importantes estas capacitaciones, pues la provincia de Colón no se escapa a las emergencias por gas, en la que mucha gente ha sido afectada.

MÁS DE 150 BOMBEROS SE CAPACITAN

EN EL SISTEMA DE COMANDO DE INCIDENTES

Con el objetivo de dotar a los miembros del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP) con las herramientas que les permitan alcanzar la eficiencia, el control y la coordinación de las operaciones durante las emergencias, más de 150 bomberos fueron capacitados en el Sistema de Comando de Incidentes (SCI).

Los bomberos participantes pertenecen a las zonas regionales de Los Santos, Panamá Oeste, David y Bugaba, informó el sargento segundo Olmerk Trujillo, instructor de la Academia de Formación de Bomberos.

El SCI es el sistema para gestión de riesgos de emergencias y respuesta ante incidentes. Su propósito es estandarizar los procesos, procedimientos y protocolos junto a otras instituciones con el fin de optimizar los recursos y así garantizar la ayuda oportuna ante un incidente.

EL SCI involucra recurso humano, logístico y es un procedimiento estandarizado para instituciones públicas y privadas.

Los participantes en la capacitación pertenecen a las direcciones de Extinción, Búsquada y Rescate (DOEXBURE), al Servicio de Atención Médica Pre-Hospitalaria, Búsqueda y Rescate (SAMER), de Seguridad, Prevención e Investigación de Incendios (DINASEPI) y voluntarios del BCBRP, amplió al instructor Esta capacitación de 40 horas forma parte de la preparación que cada año le brinda la institución al personal e incluyó el modelio de gestión de desarrollo para el control y coordinación de respuesta a una situación de emergencia y los ocho pasos del SCI.

Los instructores visitaron cada zona regional y plantearon diversos escenarios de incidentes como derrames de combustible, materiales peligrosos, incendios y accidentes vehiculares en los que intervinieron los participantes, para poner en práctica los conocimientos adouirídos.

Los instructores, además del sargento segundo Trujillo, fueron el Tte. Cnel. José Luis Bandini, el teniente Venancio Salcedo, el capitán Abdie Arosemena y los cabos I Pedresky Martínez, Eddi Fuentes y Ricardo Franco.



NOVENTA Y SIETE BOMBEROS Y MIEMBROS DE INSTITUCIONES

DE EMERGENCIA SE CERTIFICAN EN RESCATE VEHICULAR



El Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP) entregó 97 certificados a miembros de la institución y de otras organizaciones dedicadas al servicio de atención de emergencias, quienes culminaron el Primer Curso de Rescrit Veliniu lar Résico.

Además de bomberos recibieron su certificado miembro de la Cruz Roja Panameña, Autoridad del Canal de Panamá, Autoridad de Aeronáutica Civil, Tribunal Electoral, Asociación de Bomberos, Sistema Nacional de Protección Civil (SINAPROCI) Caja de Seguro Social (CSS).

Por parte del BCBRP participaron miembros de las compañías 4, 10 y 14 de la Zona de Panamá, al igual que personal de la Dirección Nacional de Operaciones de Extinción, Búsqueda y Rescate (DOEXBURE) de Panamá y Panamá Oeste.

El teniente Erguin Rivera, coordinador e instructor de la Academia de Formación de Bomberos, explicó que el Curso Teórico - Práctico para Rescate de Victimas por Accidentes Automovilísticos, fue organizado por la DOEXBURE.



En la jornada de capacitación los participantes intercambiaron conocimientos, entrenamientos y técnicas en el uso de los equinos de respate vehicular

La capacitación práctica culminó en la Estación Florencio Arosemena, ubicada en San Miguelito, donde el mayor Angel Delagda óriector de Caleminidades Conexas, reiteró la importancia de afianzar estos conocimientos mediante prácticas de las últimas técnicas y procedimientos para extraer victimas de accidentes automovilisticos.

El curso se realizó con el respaldo de la Dirección de Administración de Bienes Aprehendidos del Ministerio de Economía y Finanzas, que donó dos vehículos utilizados en la iornada práctica.

70NA DE BUGABA TIENE

12 NUEVOS OPERADORES DE VEHICULOS PARA EXTINGUIR INCENDIOS



La Academia de Formación de Bomberos del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP) certificó a 12 nuevos operadores de vehículos de extinción de incendios, quienes completaron satisfactoriamente el curso de 40 horas desarrollado en la Zona Regional Bugaba, informó el capitán Alejandro Bonilla, instructor y coordinador de la jornada.

La capacitación incluyó temas como teoría de bombas contra incendios, inspección y mantenimiento de vehículos de extinción, instrumentos de tablero de control, cálculo de operación en línea y operaciones de relevo, operación de bombeo desde fuentes de abastecimiento presurizadas y desde fuentes de abastecimiento de aguas estáticas.

En la fase preliminar, los aspirantes demostraron sus habilidades en el manejo, estacionamiento de reversa, las alertas al conducir, entre otros temas.

En el acto de entrega de certificados participó la Cnel. Nadia Samudio, comandante primer jefe de la Zona Regional Bugaba; el mayor Benjamín González, tercer jefe de la Zona, el mayor Martín González, supervisor de área.

Además del capitán Bonilla, participaron el mayor Aldo Góndola, capitán Lester Bunker, subteniente Maycol Ríos, Sargento II Marcial Carrillo y Michael Ríos.

CONSEJO MÉDICO EVALUÓ A 238 ASPIRANTES A BOMBEROS

Un Consejo Médico integrado por profesionales de la medicina pertencientes al Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCRBP) evalud a los 238 aspirantes a bomberos, como parte de la fase 6 del proceso de reclutamiento que desarrolla la Oficina Institucional de Recursos Humanos.

La evaluación médica formó parte de una gira nacional realizada por la Lic. Magda Holder, jefa de Recursos Humanos, y su equipo de trabajo, que abarcó las once zonas regionales de la institución.

Al consejo médico, que integrado por profesionales de diversas disciplinas, le correspondió evaluar los resultados de los exámenes médicos de los aspirantes, que incluyen hemogramas completos, perfil lipídico, ácido úrico, factor reumático, bilirubina total, tipaje RH, urinalisis, antidoping, entre otros. Asimismo, deberán tomar las decisiones en consensos

Una vez concluyeron las evaluaciones médicas, los aspirantes iniciaron la fase 6, que comprende las evaluaciones físicas, que incluye pruebas de





FUNDACIÓN DEL CUERPO DE BOMBEROS DE DAVID

Por: Roger Serrano



Mientras el mundo se debetia en una monstruosa guerra, antas de que se probara la bomba atómica en Hiroshima y Nagasaki, un grupo de hombres en la ciudad de David, creaban un cuerpo con un místico apostolado, un cuerpo perseverante, abnegado, siempre dispuesto al sacrificio, quienes temblaban ante la posibilidad de morir ante la furia de las llamas anhelantes de víctimas, pero que el peso de la responsabilidad gravitaba sobre ellos y los obligaba a enfrontrase a cuedujar riesgo.

En la ciudad de David, provincia de Chiriquí, se reunió un grupo de destacados ciudadanos que fueron convocados por el Club Rotario de David, fundado en 1932. La Junta Organizadora, fue presidida por Manuel Roy Castillo, profesional con una hoja de vida envidiable, soldado en la guerra de Coto en 1921, gobernador de la provincia de Chiriquí, jurista, diplomático, director de defensa civil, en los años de la Segunda Guerra Mundial, docentre y escritor.

Como secretario fue escogido don Miguel Ángel Brenes, otro ilustre panameño, nacido en la ciudad de David en 1913, a quien se le considera pionero del periodismo en Chiriqui, fundó varios periódicos, compró los derechos del diario Ecos del Valle, también fue fundador con Victor Méndez Goyrtía y otros destacados chiricanos de la Asociación Chiricana de Ahorros y Cráditos, empresa que años después fue el Banco Universal.

Miguel Ángel Brenes fue también fundador del Club Rotario de David, junto al doctor Rafael Hernández Loaches, Guillermo Tribaldos Jr. y Aristides Romero.

El primer comandante primer jefe del cuerpo de bomberos fue el médico español Rafael Hernándoz Losches, quien era un filántropo, que dedicó gran parte de su vida a la atención de los pobres en el hospital Caridad del Barrio, ubicado en barrio Bollivar. Un hospital y un gimnasio llevan su nombre.

Lo que fue sembrado por las buenas manos de las más prestantes personalidades del entorno chiricano ha producido excelentes frutos y después de setenta y ocho (78) se han multiplicado las estaciones de bomberos en toda la Zona Regional Chiriqui, al servicio de la comunidad, con Disciplina, Honor y Abnegación.